

### EDITORIALES

## La crisis de trabajo

En todos los sectores del trabajo se ha despertado el afán apremiante y activo de mejorar las condiciones de vida del obrero mediante la elevación de los jornales y la disminución de las horas de la jornada.

Lo que sucede es lógico y humano: el trabajador que presta su esfuerzo cotidiano y útil, lo menos que puede pedir, aparte de otras satisfacciones de índole moral, es que se les de un jornal en armonía con las exigencias de la vida y con el coste de los artículos de primera necesidad que les libre de la miseria y del hambre.

Pero hay que tener en cuenta que en los pueblos como el nuestro, donde el ambiente en general es de pobreza, donde el comercio, la agricultura y las industrias se desenvuelven en precario, la elevación de los jornales, si es excesiva, puede producir la limitación en la mano de obra aumentando con ello el preconcepto de los trabajadores en paro forzoso, agudizando el problema que tanto preocupa al Gobierno en la actualidad.

He aquí el problema; el que debe preocuparnos a todos, por que los socorros y las suscripciones no pueden aceptarse como solución, ni pueden prolongarse por tiempo indefinido. Hay pues, que fomentar las industrias, intensificar los trabajos en el campo y en las minas, y cuando esto se logre, el alza de los jornales se producirá automáticamente.

Por el contrario, en Almería todo se conjura para agravar este problema cerrando centros de trabajo y fuentes de riqueza a cuyo amparo vivían miles de familias proletarias. Primero ha sido la paralización de varios centros mineros producida por la baja de los plomos. Ahora el paro con todas sus fuertes consecuencias amenaza apremiante a unos mil obreros que encuentran ocupación diaria en las canteras de granito de Rodalquilar.

Pero éste es un conflicto que puede evitarse, si el ministro de Fomento señor Albornoz, se lo propone para no agravar la crisis de trabajo en Almería.

En las canteras de Rodalquilar se ocupan gran número de trabajadores especializados en el corte de adoquines cuya producción se consumía íntegramente en el adobo de las carreteras que dependen del Circuito Nacional de Firmes especiales.

Entre canteros, peones, cargadores, transportistas, y otros, esta industria ocupa unos mil obreros diariamente constituyendo uno de los principales centros de trabajo en Almería.

Hasta hace poco los contratistas del Circuito Nacional de firmes especiales consumieron sin restricciones la producción total de estas canteras, porque así mismo no existía limitación para ellos en las justificaciones de obras realizadas.

Pero el ministro de Fomento impone un principio de economía y limita a una cifra la consignación para estas obras y agotada ya, no hay medio de consumir la producción de las canteras de Rodalquilar ni de sostener en sus puestos a los trabajadores que encuentran en ellos ocupación diaria.

Sabemos, por que de ello nos informan unos trabajadores de las citadas canteras, que el gobernador civil señor Ruiz Maya, informado del problema por los contratistas, se dirigió al señor ministro de Fomento, exponiéndole la situación de estos trabajadores para que se adopte una fórmula que evite la paralización de los trabajos.

No creemos que sea difícil para el señor Ministro la concesión de un crédito extraordinario que permita la continuación de los trabajos, puesto que el interés del Gobierno por resolver la crisis se ha manifestado rotundamente con el envío de cantidades a la Jefatura de Obras públicas en distintas ocasiones.

Por ello confiamos en que el peligro se conjure a tiempo, y vuelva la tranquilidad a esos hogares humildes amenazados por la miseria, si el paro de las canteras de Rodalquilar llega a consumarse.

Estos trabajadores también han solicitado aumentos en sus jornales. Nos parece muy bien, y encontramos muy justo que así lo hagan, pero en esta ocasión, tal como están las cosas, lo más interesante para ellos es asegurar el trabajo cotidiano que está en peligro, por que si el ministro de Fomento no acude en su socorro con una solución práctica, la triste realidad será su ingreso en las filas de los obreros sin trabajo.

Colaboremos todos para que esto no ocurra.

Crónicas garcirrubiescas

## De los obreros y de los Sindicatos

Don Paco, dígan lo que quieran, es una excelente persona; no tiene más defecto que se le va toda la fuerza por la boca. Es algo exaltado en sus pensamientos y creencias y muy dado a la exageración y al alboroto. El otro día hablandome de los ministros de Instrucción Pública, me puso en un grave aprieto; yo no quería saber nada y él hacía que le escuchase a la fuerza. Fué un abuso de confianza, pero bueno, ya pasó y se lo perdono.

A don Paco, no alterándose al hablar, es muy divertido oírle, ¡muchísimo! Pero si se altera... ¡menuda lotería le cae a su interlocutor. Ayer estaba tan pacífico como un león viejo con calentura. Por eso le dejaba desbarbar a su gusto, sin ponerle la menor objeción.

Nada, nada, estaba convencido; a los obreros sindicados les trataban con cabecillas como a simples bestezuelas que la artimaña y la astucia pusieran en su poder. Ni más ni menos. Como a unas bestias. Oficialmente el Sindicato blasonado de libertad, de progreso, de apoyo, de justicia. Y todas aquellas palabras rimbombantes, no eran más que un puro mito; frases rebuscadas, tropos escogidos que dichos a las masas de obreros, pobres trabajadores que ahitos de bienestar se sometían mansamente a la disciplina tirana de cualquier jefe cacaquiel. Verdad era que desunidos, por no formar bloque carecían de fuerza para todo; pero aprovechar esa unión para empresas que lesjos de reportarles ningún beneficio les arruine...

Si, eso era lo cierto; ya había hablado algo respecto a ello Adolfo Marsillach. El obrero de tanta libertad como le ofrecían, no tenía ninguna, estaba bajo una dictadura en pequeño pero mucho más dura y más cruel que todas las que hubieran pesado sobre cualquier país. Ellos no tenían libertad de pensamiento ni de creencias religiosas, ni políticas. Necesariamente habían de ser por lo menos republicanos. De ahí en adelante, lo quisieran, igual daba que tuviesen fé en el socialismo que en el comunismo, en el anarquismo o volcheviquismo; pero en la monarquía de ninguna manera.

Este régimen de gobierno era el que los estrujaba a ellos y les comía lo que ganaban, y habían de ir contra él hasta derribarle, única manera de comer... sin trabajar. ¡Qué desalmados!

¡Qué gentecita aquella, los mandones sindicalistas! No de jaban pensar como se quisiera. Una prueba fehaciente de ello eran las últimas huelgas. Un caso muy significativo sería el que todos los obreros asociados fueran a la huelga para derribar el régimen actual guiados por su ideal republicano. Entre tantos miles de obreros, podría suponerse que sólo hubiera un veinte por ciento monárquicos. ¿Por qué estos habían de ir a la huelga como los otros? ¿Por qué no se respetaban sus ideas y se les permitía trabajar para dar muestra de orden, de paz y de concordancia con el régimen?... Claro, estando de brazos caídos todos, hacían ver que el sentimiento republicano era general. Era seguro que si cualquier obrero se aventurase a trabajar en esos momentos, le matarían a golpes, como tienen por costumbre, los mandarines y correveidiles de los apóstoles del sindicalismo. En creencias religiosas, pasa lo mismo. No podía manifestarse nadie católico sin armar un alboroto de protestas y escuchar irónicas palabras de rechifla. ¿Eso era libertad? ¿Eso era vergüenza?...

Los acuerdos debieran tomarse en votación general y así se tomaban pocas veces; allí el voto del obrero no servía para nada, no existía más voluntad que la de unos señores que hacían y deshacían a su gusto, sin tomar parecer ni opinión de nadie. Decían que tal día había que ir a la huelga, y a la huelga iban sin más explicaciones. Se daba el caso de preguntar un obrero a otro, cual era la causa de ella, y decirle que en realidad lo ignoraba. Y así un día y otro día, sin cobrar un céntimo, pasando estrecheces y calamidades, empeñándose para mucho tiempo. Y después de ciertos días, semanas o meses, les pasaban el aviso de que podían reintegrarse a sus trabajos sin peligro alguno, pero sin haber logrado ninguna mejora para la clase.

No estarían mal estos movimientos obreros siempre que persiguieran alguna finalidad en que mejorasen de posición, de sueldo, de trabajo, de comodidad en fin, de algo. Pero estar de brazos caídos forzadamente, aparentando solidaridad con las

ideas políticas de unos señores que lejos de pasar privaciones como ellos, vivían y comían bien? ¿Podría tolerarse que los utilizaran como a simples instrumentos para hacer frente a un régimen político? Eso era falsear las cosas, vulnerar sus propios estatutos, atropellarlo todo. El obrero en esas condiciones no era hombre, se le trataba como a un objeto cualquiera. Ellos habían de limitarse a pagar mensualmente cierta cantidad de dinero al Sindicato que ignoraba cómo se invertía. No tenían más que deberes, derechos, ninguno.

En resumidas cuentas: que la masa obrera estaba dando muestras de que se dejaba administrar de cualquier forma. La agrupación obrera para formar la unidad grande, bien estaba, pero organizada de distinta manera; con amplitud de criterio, de pensamiento, de creencias, de acción individual; que no pudiese sobornarse a nadie ni con dinero ni sin él, que tuvieran libertad absoluta y que cada movimiento general obedeciera a una razón, a un fin positivo, a algo práctico; que los acuerdos fueran por unanimidad, con sinceridad, y teniendo siempre presente que la única voluntad legal fuera la de ellos, la de los obreros, eliminando a esos líderes sabiohondos que los manejan como a simples objetos sin idea y sin razón. Y esos líderes, en vez de ser señoritos que vivían a cuenta de ellos que fueran obreros también, obreros despedidos, cultos, inteligentes, formales, sensatos, honrados y, sobre todo, con conciencia, ¡de mucha conciencia!

CECILIO GARCIRRUBIO  
Bilbao, mayo de 1931.  
(Prohibida la reproducción)

## UN MANIFIESTO

Con objeto de dar a conocer su actitud en las próximas elecciones municipales, el partido Conservador de Berja ha publicado el siguiente manifiesto:

«Al Pueblo:  
Por nuestra parte queremos hacer constar que el partido conservador de Berja ha resuelto no ir a la lucha en las próximas elecciones de concejales, por creer honradamente que así cumple el sacratísimo deber de allanar la senda que han de pisar los que asuman la responsabilidad de regir los destinos de nuestro pueblo.

Sin desconocer la realidad del momento que atravesamos y sin claudicaciones ni falsas apariencias, nos dirigimos a la opinión pública para expresar sin rodeos de ninguna clase nuestra reiterada actitud de acatamiento al poder constituido, como amantes del orden y de que prevalezca el imperio de la justicia sobre todos y por encima de todo, sin distinción alguna.

Y entiéndase bien que nada hemos pretendido ni pretendemos políticamente, sino definir con la mayor claridad posible la conducta del partido conservador de Berja, para que no continúe la pueril explotación de ciertas invenciones que tanto tienen de ridículas como de inconscientemente atávicas si se quiere, pero tradicionales, estableciendo pactos rutinarios, con los cuales no obstante marchaban de acuerdo, tanto patronos como obreros.

Ahora hay que conocer la característica del patrono o armador, que se reduce simplemente a uno de esos sufridos trabajadores de mar, que debido a una serie de sacrificios y de pequeños ahorros consiguió adquirir un motor a crédito y colaborando en un sentido y trabajando siempre pudo conquistarse una pequeña independencia. Su capital es tan relativo que no puede considerarse como tal.

El pescador, es de una condición cuya característica esencial también es curiosa. Trabaja y se esfuerza por producir ante el estímulo que le ofrece el Armador.

Los dos factores en suma, o sea Armador y pescador, unos con sus pequeños ahorros y los otros con su esfuerzo capturan de las inmensidades del mar las más preciadas especies para llevar el mejor manjar a la mesa de los ricos y el alimento más sano y económico a las clases menesterosas.

Los pescadores han planteado un dilema a los Armadores. Han solicitado distintas mejoras en bien de la clase proletaria de Mar, y como es natural, entre unos elementos y otros se discuten las concesiones que unos pueden hacer por su parte y la resistencia que han de oponer los peticionarios.

Es muy lógico y natural que la sufrida clase de pescadores, busque un medio que suponga un lenitivo para los enormes sacrificios que realiza; pero hay que pensar en estos momentos con serenidad de juicio para llegar a un acuerdo definitivo que armonice ambos intereses.

La Industria de Mar, siempre ha tenido un nexo de compenetración y desde tiempos inmemoriales han marchado de común acuerdo los Armadores y las dotaciones de sus barcos. No ha existido nunca problema ni conflicto y con arreglo a procedimientos atávicos si se quiere, pero tradicionales, estableciendo pactos rutinarios, con los cuales no obstante marchaban de acuerdo, tanto patronos como obreros.

En cambio, no obtienen la absoluta compensación ni los armadores, ni los pescadores. Los primeros ponen el grito en el cielo; porque apenas si pueden pagar los vencimientos de sus letras (esto siendo la pesquera buena), pues la subida de la libra hace un aumento en cuantos efectos navales adquieren en más de un cuarenta por ciento. Si la pesquera es mala, entonces la ruina es inminente.

Los trabajadores, sufren igual contrariedad, porque como tienen establecido un sistema de trabajo diferente a los demás (o sea van a la parte) o mejor dicho son co-participes de la producción y por lo tanto, cuando no existe pesquera no ganan tampoco.

En cambio, todos los que intervienen en los demás aspectos de la pesca obtienen ganancias liberadas y cuando llega el pescado al consumidor se encarece de tal forma, que el público es el pagano. Y nos encontramos conque el industrial productivo y los trabajadores son los que menos beneficio han obtenido. Por lo tanto el problema se reduce a que pesa sobre la Industria pesquera una completa falta de organización, para que éstos estén debidamente remunerados y llegue el pescado al consumidor relativamente barato.

Pero ahora se han envenenado las pasiones y se han creado dos fuerzas de choque entre marineros y Armadores, exigiendo los primeros a los segundos infinidad de concesiones que son de todo punto imposible aceptar.

No obstante, los armadores, intentan dar una solución cediendo a muchas de las pretensiones de los trabajadores, después de haber realizado un estudio detenido.

Si en estos momentos no se tiene un poco de serenidad, y se deponen actitudes, la ruina de la Industria Pesquera será un hecho.

Ante el cariz que se ha planteado, varios armadores han dado órdenes de suspender la construcción de barcos y ante un problema como el que se plantea por patriotismo, se deben de calmar las pasiones y buscar una solución armónica que los armadores, siempre están dispuestos a seguir.

MANUEL LÓPEZ SUÁREZ  
Secretario de «El Faro» y Delegado de la Federación Nacional de Armadores.

## Cine sonoro

Las mejores películas ciudadanas no son precisamente las más sonoras.  
Hay muchas completamente mudas que son de un interés grandísimo para todos, y el pueblo subido en la higuera.

Los que se apresuran a declarar un republicanismo que no sienten, con miras egoístas, son de familia de los que se visten de mujeres en los grandes naufragios.

Comenta la Prensa que en Madrid y Sevilla no se encuentran candidatos monárquicos edilicios.

En realidad no tienen razón para mostrar ese asombro por que lo que se encuentran en este caso son tontos.

No soy partidario del teléfono automático por que cuando se instale en Almería vamos a perder algo tradicional y típico como esto:

—Señorita, con el 2-5-9 ¿tiene la bondad?  
—¿Ha dicho el 3-9-5?  
—No, señorita, con el 2-5-9.

CLARIN

## COPLAS DE SALDO

¿Dónde están...?  
¿Dónde está el señor Cambó que no se escucha el metal cristalino de su voz para bien ni para mal?

¿En que encantado jardín penetró el señor Rodés, y en que sendas, Bergamín pone sus pesados pies?  
La Clavera sigue en París,

¿Dónde está el señor Cambó que no se escucha el metal cristalino de su voz para bien ni para mal?  
Chaparríeta, muy formal, pone celo y emoción para unir la librería derecha de la nación.

Y si consigue su fin le pedirá la receta, pues, vaya modo de unir lo disperso, Chaparríeta.

FRAY LUGAR

## Ante un posible conflicto

## Los armadores de «El Faro» y los pescadores

Los pescadores han planteado un dilema a los Armadores. Han solicitado distintas mejoras en bien de la clase proletaria de Mar, y como es natural, entre unos elementos y otros se discuten las concesiones que unos pueden hacer por su parte y la resistencia que han de oponer los peticionarios.

Es muy lógico y natural que la sufrida clase de pescadores, busque un medio que suponga un lenitivo para los enormes sacrificios que realiza; pero hay que pensar en estos momentos con serenidad de juicio para llegar a un acuerdo definitivo que armonice ambos intereses.

La Industria de Mar, siempre ha tenido un nexo de compenetración y desde tiempos inmemoriales han marchado de común acuerdo los Armadores y las dotaciones de sus barcos. No ha existido nunca problema ni conflicto y con arreglo a procedimientos atávicos si se quiere, pero tradicionales, estableciendo pactos rutinarios, con los cuales no obstante marchaban de acuerdo, tanto patronos como obreros.

Ahora hay que conocer la característica del patrono o armador, que se reduce simplemente a uno de esos sufridos trabajadores de mar, que debido a una serie de sacrificios y de pequeños ahorros consiguió adquirir un motor a crédito y colaborando en un sentido y trabajando siempre pudo conquistarse una pequeña independencia. Su capital es tan relativo que no puede considerarse como tal.

El pescador, es de una condición cuya característica esencial también es curiosa. Trabaja y se esfuerza por producir ante el estímulo que le ofrece el Armador.

Los dos factores en suma, o sea Armador y pescador, unos con sus pequeños ahorros y los otros con su esfuerzo capturan de las inmensidades del mar las más preciadas especies para llevar el mejor manjar a la mesa de los ricos y el alimento más sano y económico a las clases menesterosas.

Los pescadores han planteado un dilema a los Armadores. Han solicitado distintas mejoras en bien de la clase proletaria de Mar, y como es natural, entre unos elementos y otros se discuten las concesiones que unos pueden hacer por su parte y la resistencia que han de oponer los peticionarios.

Es muy lógico y natural que la sufrida clase de pescadores, busque un medio que suponga un lenitivo para los enormes sacrificios que realiza; pero hay que pensar en estos momentos con serenidad de juicio para llegar a un acuerdo definitivo que armonice ambos intereses.

—¡Ah!... perdone; yo había entendido el 2-5-9.  
El automatismo no puede producir estos frutos regocijados.

Ayer vimos perfectamente instalado con comida abundante, estiercol suficiente, y demás confort del caso, en el andén de la estación del ferrocarril a un hermoso cerdo de raza castellana.

Los viajeros en un principio pensaron que habían penetrado por equivocación en una choriza pero con la llegada del tren se convencieron de que no había tal error.

El jefe de la Estación o tiene poca consideración para los viajeros o trata a los cerdos con excesiva cortesía.

No aseguramos nada.

Un concejal de la Dictadura que ahora es de los republicanos intransigentes pidió en una sesión, en que se trataba de conceder una cantidad para el monumento a Salmerón en Alhama, que se dijera lo que este hombre había hecho por Almería.

Este recuerdo es todo un poema digno de figurar en el libro de actas.

CLARIN

CLARIN

## CHISPAS DEL YUNQUE

## Un reportaje por el reino de la fantasía

En varias crónicas, porque en una sola resultaría más largo que un camino, daré a mis pacientes y abnegados lectores las primicias de un reportaje sensacional, eutrapélico y extrahumano ahora que están en moda los reportajes.

Comprendo que es una linda faceta del periodismo moderno, inquieto y nervioso, mecanizado y trepidante que el buen público acepta con una satisfacción evangélica, pero francamente, yo no me resigno con la idea de tener que ofrecerles a ustedes en mis reportajes cosas ramploñas y vulgares que aumenten la pesadumbre de sus vidas.

Porque estimo que maldito lo que les importa, saber cómo se fabrican los churros, ni en qué emplea sus horas el Presidente de la Junta de Obras del Puerto, ni si el concejal fulano va a presentar una memoria sobre la necesidad de cambiar las acacias de los paseos y plazas por árboles frutales.

Los reportajes políticos tampoco me ofrecen un campo muy amplio, porque nada nuevo podría decir en el día de hoy. Así, me entrego a la dichosa eutrapelia y doy principio a este mi primer reportaje sensacional que será completamente mío, sin que deba nada a la ajena inspiración lo cual, no es poco.

Tiene además este sistema la gran ventaja de que se empieza por donde se quiere y se termina cuando y por donde mejor acomode, y así, tan pronto advierta un poco de molestia, de cansancio o de hastio en mis lectores, (basta que me apise uno solo) le damos fin de un frenazo rápido, que nos haga parar en seco aunque se produzca la gran catástrofe.

Quiero hacer constar, que todo cuanto me propongo relataros en este reportaje es imaginativo y de pura distracción y al mismo tiempo que cumpla mi cometido me ensayo en el periodismo que priva hoy en todo el mundo. Nada más inocente.

Creo además que voy a hacerlo bien y que ustedes van a quedar muy satisfechos de mi trabajo de reporter, inquieto y modernista que se aparta guardamant del sendero trillado por todos los tristes reporters que se consumen entre los partes oficiales, el pastoreo abusivo y las notas de la Alcaldía. Camino de gloria.

—Aquí empieza el reportaje.

REPORTAJE SENSACIONAL

El hombre misterioso.—La hipócrita conducta de medio kilo de nueces.—En las tinieblas y sin cerillas

Tres vueltas seguidas de arriba abajo por la Avenida de la República. ¿Por qué le dirán ahora Avenida?... El aburrimiento es hoy una cosa densa, angustiosa. Los señores que tienen dinero y gana de cerveza se sientan en las terrazas de los cafés y beben cerveza; los que no tienen dinero ni amigos que los conviden pasean. Yo también paseo, pero a mí no me gusta la cerveza, me gustan más las emociones.

De improviso, un señor atrae mi interés sin que yo pueda adivinar la causa; viste como todo el mundo en Almería, un traje gris, un sombrero gris y unos zapatos de color, todo en buen uso. Usa gafas, su paso es regular y su mirada tranquila. Parece un buen hombre a quien han fastidiado con diez horas de oficina en alguna oficina. Sin embargo, noto en él algo extraño, algo que no es de Almería, un halo de misterio, un perfume de tragedia.

Le sigo y a la cuarta vuelta se para ante el escaparate de una tienda y contempla las mercancías con deleite. Yo también me paro y advierto que son las nueces de Losana lo que atrae su interés.

Riente, pero con no se sé qué de siniestro, ha penetrado en el acreditado establecimiento de coloniales de don Gerasio Losana.

¿Que ocurrirá?

S. SERGIO

NOTA.—La segunda parte continuará inmediatamente.

## COMIDA INTIMA

Invitados por el gobernador señor Ruiz Maya, anoche se reunieron en Venta Eritaña los reportéres que hacen la información en los centros oficiales, y fueron obsequiados con una selecta cena que transcurrió en un ambiente de franca y simpática camaradería.

Los informadores mostraron al señor Ruiz Maya su gratitud por la distinción de que le hacía objeto e hicieron votos por que su gestión al frente de este Gobierno civil se viera siempre premiado con el éxito.

Acatar a las autoridades constituidas es deber de buenos ciudadanos. Señalarles con discreción y mesura los errores en que incurran es trabajar en la obra de la gobernación del pueblo.

## Notas sociales

Petición de mano

Por los respetables señores de Bueno, y para su hijo, el bizarro teniente del Regimiento de la Corona D. Rafael Bueno de Linares, ha sido pedida la mano de la bella señorita Carmela Gómez de Mercado y Giménez.

La boda se celebrará en los primeros días del próximo mes de Junio.

GINES DE HARO HARO

ABOGADO  
Reyes Católicos núm. 13  
Horas de consulta: De 12 a 14

No se devuelven — los originales

Para comprar muebles

Alcobas, comedores, despachos en VISITEN LOS ALMACENES todos los estilos, loza, cristal, lámparas y objetos para regalos, PARIS-MADRID Real, 9.—ALMERIA

# Nuestra información telegráfica y telefónica

## Noticias de Madrid, provincias y extranjero

EN EL MINISTERIO DEL TRABAJO

### Los conflictos obreros.—Se anuncia una huelga general en Sevilla

Madrid, 23 (4 t).—Esta mañana estuvieron en el ministerio del Trabajo unos comisionados de los remolacheros granadinos, quienes solicitaron se abran las fábricas que se hallan cerradas desde hace algún tiempo. Este asunto, se dejará a la resolución del Consejo de ministros.

El señor Largo Caballero dijo a los periodistas que desde hace unos días se viene advirtiendo en Sevilla cierta agitación entre el elemento obrero, promovida a buen seguro por agentes extranjeros. Donde más se acentúa esa agitación es entre los obreros del puerto, llegándose a decir incluso, que el lunes se declararán en huelga general. El ministro confía en que éste asunto se resuelva antes de que se plantee.

También visitó al señor Largo Caballero el alcalde de Jaén, quien le habló de la crisis de trabajo en aquella provincia. El alcalde sometió al ministro unas soluciones, las que serán llevadas al próximo Consejo de ministros del lunes.

Anunció el señor Largo Caballero, que el señor Fabra Rivas, en nombre del Partido Socialista, asistirá al Congreso Socialista que se celebrará en Tours.

Ratificó el ministro su propósito de marchar a Ginebra, de donde regresará el día ocho.

Respecto a la huelga de los pescadores de Vigo que amenaza extenderse a todos los puertos españoles, dijo que desearía enviar delegados para que negociaran el arreglo, pero no podía hacerlo porque carece de personal idóneo para esta gestión.

### Visitas al Presidente

El padre Tortosa no ha ostentado a la República

Madrid 23, 4 t.—Esta mañana visitó al Presidente del Gobierno provisional una comisión de obreros andaluces, exponiéndole la grave crisis por que atraviesa dicha comarca.

Los visitantes manifestaron que el reparto que se había hecho de obreros entre los colonos, ha atenuado algo el conflicto; pero no obstante, éste está en pie y urge remediarlo.

También confirió con el jefe del Gobierno el padre Tortosa, quien desmintió la hostilidad suya hacia la República, como se la ha atribuido la prensa. Manifestó que acataba el poder constituido.

### De las reducciones en el presupuesto

Madrid 23, (4 t).—El ministro de Hacienda ha confirmado que en el Consejo de ministros que se celebre el lunes próximo, se someterán las medidas acordadas para reducir los gastos del presupuesto. Añadió que no transcurrirá una semana sin que se dejen de pagar los créditos de Obras Públicas pendientes, pues los contratistas no han cobrado desde el mes de enero.

Hasta ahora—dijo el ministro—el Gobierno ha examinado las reducciones de los capítulos de Marina, Hacienda y Fomento. El Consejo me facultó anoche para tomar medidas contra los absentistas que realizan una ofensiva contra la peseta.

Hoy se acentuó la depresión de nuestra moneda. Ayer, un banco suizo lanzó dos millones de pesetas.

Insistió el ministro en que serán castigados con toda severidad quienes especulen; incluso, se arbitrarán leyes especiales para ello. Dijo el ministro que le asusta cometer arbitrariedades, pero ante todo están los derechos del país.

Los ausentes que dejaron huellas en España, podrán ser perseguidos por la ley.

### Ministros de viaje

Madrid 23, 4 t.—Ha marchado a Zaragoza el ministro de Fomento señor Albornoz para visitar la Confederación del Ebro.

También ha marchado a Lorzoya el ministro de Instrucción Pública, para asistir a la inauguración de un grupo escolar. Regresará por la tarde, para emprender su anunciado viaje a Tarazona, en donde dará una conferencia invitado por aquel Ateneo.

### La lucha antituberculosa

Madrid 23, 4 t.—En la «Gaceta» de hoy aparece una disposición creando en la Dirección General de Sanidad una sección denominada «Tuberculosis». Esta sección servirá de centro de unión de todos los dispensarios centrales y provinciales, para la distribución de enfermos y hospitalización de los mismos en los Sanatorios y preventorios de pendientes de la Dirección.

Se confeccionará un fichero de los enfermos y dirigirá la propaganda para la lucha antituberculosa dando las normas sobre el funcionamiento e instalación de los servicios, interviniendo los fondos de la lucha antituberculosa, hasta que se constituya un organismo nacional para este fin.

### Dice el ministro de Hacienda

Madrid 23, (2 t).—El ministro de Hacienda dijo esta mañana a los periodistas, que no puede admitirse como cierto el rumor circulado por el que se dice que el contrato que él ha hecho con la compañía rusa de nafta, influya en la cotización de nuestra moneda, puesto que el tal contrato no supone una exclusión, sino una adquisición que ya se ha visto que es beneficiosa para España.

El señor Prieto dijo que ha accedido a la petición que le hizo el Ayuntamiento de San Sebastián, consistente en que fueran cedidos al pueblo los jardines del palacio de la Magdalena para convertirlo en parque público.

De Cuevas de Vera

### El Comité paritario del ramo de minería

Madrid 23, (4 t).—En la «Gaceta» de hoy se inserta una disposición constituyendo el Comité paritario del ramo de minería, en Cuevas de Vera, y nombrando los siguientes cargos del mismo:

Presidente: don Francisco Alvarez Fernández.

Vicepresidente: don Diego Flores.

Secretario: don Juan Martínez. Vocales patronos efectivos: don Víctor Pérez, don Miguel González, y don Francisco González.

Suplentes: don Atanasio Alarcón, don Alfredo Jula y don Antonio Delgado.

Vocales obreros efectivos: don Ginés Rodeo, don Jose Cañadas y don José Sánchez.

Suplentes: don Salvador García, don José Alias y don José Silva.

### Manifestaciones del ministro de Justicia

Madrid 23, (4 t).—Al recibir esta mañana a los periodistas el ministro de Justicia, aclaró que en el decreto sobre la libertad de cultos, se ha deslizado una errata y es que se cita a Polonia en lugar de Baviera.

Los reporteros preguntaron al señor de los Ríos si el Estado continuaría ejerciendo el dere-

cho de patronato, y contestó que no se renunciará a ningún derecho.

Añadió que cuando se trate de concesiones de tipo concordatoria, y discrepen de los algunos miembros del Gobierno, la resolución se dejará íntegramente a la asamblea Constituyente.

Anunció el ministro de Justicia que esta noche marcha a Granada, para asistir a las fiestas que se celebran con motivo de cumplirse el primer centenario de la muerte de la Libertad Mariana Pineda. De dicha capital andaluza regresará el martes próximo.

### Disposiciones de Ejército

Madrid 24, (4 t).—El ministro de la guerra señor Azaña recibió esta mañana la visita del general Barrera, con el que conferenció durante largo rato.

Se ha concedido la separación de la Academia General Militar, a don Fernando Primo de Rivera, sobrino del exdictador del mismo apellido.

### Teatro Cervantes

Función para hoy domingo  
ULTIMA REPRESENTACION de la sensacional película enteramente dialogada en español de argumentación interesante, titulada

### EL PRECIO DE UN BESO

Principales intérpretes:

José Mojica, Mona Maris, Tom Patricola y Antonio Moreno

MAÑANA LUNES

La maravillosa película sonora

1980

Lo que será el mundo dentro de 50 años

### Declaraciones del señor Barcia

Madrid 23, (12 n).—El delegado del Gobierno en el Consejo Superior Bancario, don Augusto Barcia, ha manifestado que se han impuesto las cámaras de compensación, pues el resultado de cuantas funcionan hasta ahora, es magnífico.

Añadió el ilustre hacendista que en breve se implantará el cheque postal.

Elogia la actitud patriótica de la Banca en los momentos difíciles que ha vivido España recientemente, y cuya actitud ha servido de freno a las campañas alarmistas y tendenciosas que se han hecho contra nuestra nación.

### En Elda se ha declarado el estado de guerra

En vista de la actitud levantisca de aquellos vecinos

Alicante, 23 (12 n).—Hoy se declaró el estado de guerra en Elda, ante la actitud amenazadora de los obreros de aquella población, que es bastante seria.

Obedece esta actitud a las detenciones practicadas de los incendiarios de conventos y asilos.

Grandes grupos de estos obreros se situaron frente al Ayuntamiento y pidieron que se exigieran responsabilidades a las autoridades que habían ordenado las detenciones practicadas, amenazando si no se hacía así, con declarar la huelga general.

Además de esto, los obreros han repartido multitud de hojas subversivas.

Al anochecer se consiguió restablecer el orden, siendo completa la tranquilidad.

### Un detenido.—El retiro de los militares

Madrid, 23 (12 n).—Hoy ha sido detenido un individuo llamado Luis Beltrán, que era auxiliar de las oficinas de la Arma-

### Otra querrela.—Dice el Fiscal de la República

Madrid 23, 12 n.—Hoy ha presentado el abogado de ésta don Hilario Ayuso una querrela con motivo del fusilamiento del capitán García Hernández, pues éste fué capturado cuando enarbolaba bandera blanca, fusilándose a pesar de esto.

En este caso se incurrió en delito contra el derecho de gentes.

El Fiscal de la República señor Elola ha manifestado que está abrumadísimo por las denuncias que se le entregan, de todas clases. Es imposible examinarlas todas, pues hasta un ciudadano reclama 25 pesetas que depositó en el juzgado.

### Noticias de Barcelona

Barcelona 23, 12 n.—Esta mañana, una comisión compuesta de trescientas señoras, fué a visitar al señor Maciá para protestar de la acordada expulsión de los Jesuitas.

También estuvieron en el despacho de la Generalidad unos doscientos obreros del puerto de los que se hallan en huelga, conferenciando durante largo rato con el señor Maciá.

Este declaró luego a los periodistas, que el conflicto que había planteado entre dichos obreros, se había solucionado satisfactoriamente.

### El decreto sobre la libertad de cultos

Madrid 23, 12 n.—El decreto sobre la libertad de cultos está siendo objeto de bastantes comentarios.

«La Nación» publica un suelto diciendo que como el Estado no tiene ya ninguna religión quedarán abolidas las fiestas religiosas.

Estima esta disposición mucho más radical que la separación de la Iglesia y el Estado.

### Los servicios de correos y telégrafos

Madrid, 23 (12 n).—El ministro de Comunicaciones señor Martínez Barrios, ha declarado que los servicios de Correos y Telégrafos, podrán mejorarse en el presupuesto de 1932.

### MARRUECOS

Llegada de turistas y de buques italianos

Ceuta.

Procedente de Southampton y Vigo llegó el trasatlántico inglés «Viceroy of India», de 22 mil toneladas, conduciendo cuatrocientos turistas, los cuales en tren especial marcharon a visitar Tetuán, haciendo compras de objetos de las industrias marroquíes regresando al adardecer satisfechos de haber admirado las bellezas de la ciudad.

Anochecido el buque zarpó para Siracusa.

También conduciendo turistas llegó el buque noruego «Stella Polaris», procedente de Sevilla.

Los turistas desembarcaron recorriendo la ciudad y visitando los lugares notables.

También entraron en puerto los destructores italianos «Niccoloso da Recco» y «Ugolino Vivanti», los cuales hicieron las salvas de ordenanza, contestándoles la plaza.

El comandante y la oficialidad

desembarcaron, cumplimentando a las autoridades de la ciudad, las cuales devolvieron la visita.

Regreso del Alto Comisario

Tetuán.—Llegó a las dos de la madrugada el Alto Comisario acompañado de varias personas con las que visita la zona de Larrache. El general Sanjurjo se muestra satisfechísimo.

La situación económica de Tánger. Regreso de una comisión.

Tánger.—Procedente de Madrid regresó a Tánger la comisión española del Comité Internacional de defensa de los intereses de Tánger, que fué a gestionar de nuestro Gobierno medidas que contribuyan a atenuar la crisis económica que existe en Tánger en la actualidad.

Los comisionados regresan muy satisfechos de la acogida de que fueron objeto. Comentando este viaje el diario «El Porvenir», dice que una vez más se ha demostrado que no ha sido España, como se ha hecho creer muchas veces, quien mermó los medios de vida de la zona de Tánger, sino que la miseria económica tangerina proviene del excesivo celo político con que distintos países han querido salvaguardar sus intereses.

Llegada de turistas

Tetuán.—Hoy llegaron procedente de Ceuta, donde desembarcaron del vapor «Stella Polaris» setenta turistas dinamarqueses y noruegos que visitaron la ciudad efectuando compras. Fueron acompañados por intérpretes y funcionarios del Comité de Turismo de la zona.

Hoy regresarán a Ceuta, desde donde continuarán su viaje a Barcelona.

### Los autores de un asesinato

Uno de ellos dice que es inocente

Zaragoza 23, (12 n).—Esta mañana ha prestado declaración ante el juez el sindicalista libre apellidado Pallás, que en unión de su compañero Tárrego fué detenido ayer, acusado de ser coautor de la muerte del diputado Layret.

Parece que en la declaración prestada, Pallás ha negado su participación en el crimen, y llorando hizo vivas protestas de inocencia, afirmando que es una infamia que contra él se haga tal acusación, ya que siempre consideró a Layret como su segundo padre, pues éste auxilió en diferentes ocasiones a los autores de sus días.

Añadió que todo el mundo sabe quienes mataron a Layret y por qué motivos.

El detenido explicó la ruptura que tuvo con el general Martínez Anido, diciendo que éste le llamó al despacho del ministerio de la Gobernación y le injurió, acusándole de estar en complicidad con sus enemigos.

### Los servicios de correos y telégrafos

Madrid, 23 (12 n).—El ministro de Comunicaciones señor Martínez Barrios, ha declarado que los servicios de Correos y Telégrafos, podrán mejorarse en el presupuesto de 1932.

Inmediatamente se resolverá la situación de los carteros y peatones, que padecen una situación lastimosa.

Creo el ministro que las tarifas de franqueo son razonables.

El ministro dijo que piensa suprimir el servicio de telefonemas, pasando este servicio a Telégrafos.

Ignora la existencia de los sindicatos, pero el Gobierno propondrá a las Constituyentes la sindicación de los funcionarios.

### Lo que dice el Director de Seguridad

Madrid 23, 12 n.—Ha regresado de Barcelona el Director general de Seguridad señor Galarza.

Dijo que viene satisfechísimo del viaje, pues la situación en Barcelona es excelente. Anun-

### Información de provincias

Los socialistas irán unidos a las elecciones

Zamora.—En la Casa del Pueblo se celebró la asamblea de la Federación local de Sociedades Obreras, acordando fundar en el seno de las mismas, federaciones de obreros agrícolas, así como igualmente formar la conjunción republicano socialista para las elecciones constituyentes, presentando candidatura cerrada.

La Agrupación republicana provincial ha comenzado hoy a publicar el periódico semanal titulado «El Clarín».

Robos a granel.—Un terremoto.—Accidente de automóvil

El Ferrol.—El vecindario muéstrase alarmadísimo ante los repetidos robos. Hoy en pleno día, asaltaron el comercio propiedad de don Herminio Pardeñas, situado en la calle Principal.

Los ladrones llevaron el dinero que contenía la caja registradora.

En estos los pueblecitos enclavados en este puerto, sintióse una fuerte sacudida sísmica, produciendo la natural alarma. Muchos vecinos lanzáronse a la calle, aterrados.

El fenómeno tuvo una duración de menos de medio segundo.

El extraño ruido tardó varios segundos en alejarse.

ció que algunos defectos policia- cos que ha observado, se corregirán fácilmente.

Dijo que además de los sindicalistas Pallá y Tarragó, detenidos en Zaragoza, ha sido capturado otro individuo apellidado Faced, y que es un pistolero que estuvo al servicio de Martínez Anido y que participó en el asesinato del «Noy del Sucre». Al ser detenido repartía folletos contra los generales Anido y Arlegui.

Confirmó el señor Galarza que va a ser revisado el expediente por los sucesos de Vera del Bidasoa.

### Tauromaquia

En Valencia

Se lidiaron reses de Anastasio Fernández, que cumplieron.

Felix Rodriguez, estuvo desastroso en todo momento. Oyó frecuentes broncas.

Barrera colosal, obteniendo orejas y rabo. Fué cogido por uno de sus toros, sufriendo un fuerte palotazo en un brazo.

Domingo Ortega valiente. Muy aplaudido.

### Convocatoria de Cortes

Madrid 23 (12 n).—El decreto de convocatoria de Cortes Constituyentes, se publicará el día 5 de junio.

En el se determinará que las Cortes durarán hasta que se apruebe la Constitución y las leyes complementarias.

Para evitar una nueva convocatoria electoral, las Cortes se convertirán en ordinarias. Solo se presidirá elegir el Senado.

### La cotización de la libra. La reaparición de unos periódicos.—Otras noticias

Madrid 23, (12 n).—Hoy se cotizó la libra esterlina a 49/80.

La policía detuvo a un sujeto que estaba repartiendo un manifiesto del partido republicano y de la presidencia comunista.

Declaró que los ejemplares del mismo se los había dado una señora argentina, a la que busca la policía.

La sociedad editora de «ABC» y la revista «Blanco y Negro» han entregado un escrito al señor Alcalá Zamora, solicitando la reaparición de dicho periódico.

Se ha agravado gravemente el capitán aviador señor Sampi, que resultó herido al caer el aparato que tripulaba en la sierra del Guadarrama.

En el Ferrol sintióse con me- nos intensidad.

En Puentedeume prodújose gran alarma a causa de creerse que habían asaltado la iglesia parroquial de las Virtudes. Muchos vecinos cercaron el templo hasta que llegaron fuerzas de la benemérita y comprobaron que nada ocurría.

En la carretera de Cedeira al Ferrol, debido a un falso viraje, volcó un automóvil, resultando muerto Jesús Bouza y gravemente herido José Alvarino y menos grave José Seoane.

El comandante Franco

Sevilla.—El lunes llegará a esta el comandante Franco, quien inspeccionará la base aérea de Tablada.

Coronel que cesa

Granada.—Ha cesado en su cargo el coronel de la Guardia civil que mandaba las fuerzas de dicho Cuerpo durante los últimos meses.

Contra unos estudiantes

Valladolid.—La Junta de Gobierno de la Universidad, ha acordado expulsar de dicho centro a algunos alumnos, durante dos años.

El acuerdo fué tomado por ocho votos contra seis.

### ¿Dentro de cincuenta años existirá el sentimentalismo?

El sentimentalismo, esta facultad del alma que en nuestros días anda tan maldita, ¿existirá todavía en 1980? ¿Sabrán nuestros nietos amar y sentir como nosotros y amaban nuestros abuelos? No; los jóvenes de 1980 no podrán amar como el petrimetre de 1830, pero sin duda alguna amarán, porque el amor es inmutable y es la única base que mantiene a la humanidad. El día que el amor deje de sentirse entre los humanos el mundo se desquiciará removido en lo más profundo de sus cimientos.

1980: la grandiosa y espectacular visión del porvenir que la Fox Film Corporation ha realizado y que dentro de poco se presentará en el Teatro Cervantes, nos muestra como amará las juventudes futuras y nos da una exacta visión de la vida que en aquella época se llevará complicada y simplificada al mismo tiempo por los grandes adelantos de la ciencia y de la industria.

El Brendel, Maureen O'Sullivan, Marjorie Wite, Frank Albert soc y John Garrick, son los personajes centrales de esta sabrosa película amenizada por una música bella y graciosa debida a la fecundidad de De Sylva, Brow y Handerson.

### La Internacional Automóviles de alquiler

José Bautista Velasco

Servicio del H. La Perla

Antonio Vico, 9 :: :: Almería

### Teatros y Cines

Cervantes

Función para hoy.

Tarde y noche: La sensacional película enteramente dialogada en español que por título lleva «El precio de un beso».

Mañana, lunes, la maravillosa película sonora, titulada «1980».

Hesperia

Por la tarde, a las 3:30 y 5:30.

La película americana «Yo haré la ley».

Por la noche a las 9:30

La monumental super producción en siete partes, titulada «La Indomable».

La magnífica joya cinematográfica, titulada «La Máscara del Diablo».

# Ni Bravo ni Cobarde

Sólo podéis comprar bueno y barato en la  
**“ALPARGATERIA X”**  
 (La primera subiendo la calle de Granada)

Aquí no hay bravos; sólo alpargatas baratas.

## La calle de Fernández, balcón del Mediterráneo

A sesenta metros de altitud, en una ladera del montículo que ocupa la Alcazaba, se levanta la calle de Fernández, llamada así porque un individuo de ese apellido construyó en ella las primeras casas, continuando su iniciativa una familia apodada los Botanas.

No queda un turista que no la visite, ni un extranjero que no admire el delicioso panorama que desde ella se presenta, pero no es una rica de la Avenida de la República, es una huertana almeriense, hermosa como el cielo de la patria, con perfumes de yerbas campestres, con encantos envueltos entre remendadas tónicas. A sus pies se extiende el dilatado Mediterráneo, contempla un limpio horizonte y en días despejados vislumbra la costa africana.

Como calle pobre y olvidada de la república, que desea ser igual a sus ricas compañeras de la llanura y poseer una parte de las comodidades que aquellas disfrutan.

Tres alcaldes se han acordado de ella Oonofre Amat, Francisco López Gómez y Miguel Granados Ruiz y de los tres conserva perpetuo agradecimiento; pero hoy al instaurarse la República se protege al desheredado

despierta ante los picos y palas de los hijos del trabajo y se sienta más hermosa con la baranda de obra que se le construye, y la cómoda bajada que se establece. Los padres, los olvidados desean ver a su alcalde, vitorrearle y hasta costear en su pobreza una estatua si dotara al barrio de agua, exigencia última que la higiene y el bienestar demandan.

La calle de Fernández y el Huerto del Sereno son desconocidos por los almerienses, llegaron los habitantes de aquellos lugares a creerse inferiores y miserios, llamando a sus locales los *bil-lages*, siendo rechazados sus hijos de las escuelas públicas y hasta explotados por sus puestos maestros que cobran cinco céntimos diarios por la enseñanza de mal leer y escribir; y entretanto contemplaban a sus pies la población rica y bulliciosa, a sus espaldas los formidables muros de la hermosa Alcazaba y al frente el mar extenso, bullicioso o dormido que enlazaba España con los países africanos.

Atmósfera pura, escasa presión pulmonar, y libre de miasmas putridas que el Cementerio emite, sin masticar el polvo que en la población asfixia, la calle de Fernández podía convertirse en un hermoso Sanatorio si un médico culto y adinerado edificase un local amplio en el Huerto del Sereno y le enara de pinos marítimos el declive de la Alcazaba.

Cuando desde mi modesta vivienda miro la población envuelta en polvo y niebla, creo estar en el Sanatorio de Oza en la Coruña desde donde se divisa el bravo Cantábrico y se siente mugir el Orzán.

San Sebastián ha hecho del monte Iguelo una mansión encantadora de potentados. Almería ha desdeñado la montaña, tal vez porque en sus laderas se extendió lo más hermoso de la población árabe.

Lector, los ricos almerienses han apreciado más tragar rojo polvo de mineral y hedores de pozos negros que respirar aire yodado con perfumes de algas y esencias de brea: así es la vida.

JOAQUÍN SANTISTEBAN

## Impresiones de China

La situación de China presenta impresionantes semejanzas con la que yo mismo he observado en la Rusia soviética. Ha desaparecido en ésta el antiguo régimen, pero el nuevo de dictadura soviética excluye todas las libertades, sin reconocer a la masa de trabajadores más que unos derechos teóricos, sin realidad alguna. Ahora bien, en China existe de igual modo una dictadura de partido: se ha hecho una tentativa de sufragio universal pero con fracaso completo, aunque debemos esperar que sólo sea transitorio.

Es muy interesante el ver que en China hay cinco formas de poder, a saber, poder legislativo, poder ejecutivo, poder judicial, poder de «control» y poder examinador. A la cabeza de estos cinco poderes se hallan los verdaderos dueños de China, con el presidente de la Junta Central del «Kuomintang» que actualmente es Chan Kai Chek; éste acumula su cargo con el de generalísimo del Ejército chino. Por bajo de estos árbitros surgen profundas divergencias entre las dos fracciones del poder constituido.

son más que unos funcionarios. El «Kuomintang» se apoya hasta cierto punto, en la doctrina socialista y su fundador, Sun Yat Sen, es objeto en China del mismo culto idólatra que Lenin en Rusia. Sun Yat Sen tiene su templo, su mausoleo o su monumento conmemorativo su retrato está en todas partes.

Actualmente hay unanimidad absoluta en todas las esferas de China con respecto al derecho que los pueblos tienen a disponer de sí mismo. Cuando se trata de reivindicaciones nacionales chinas, todos están enteramente de acuerdo. He podido apreciar que en esto están conformes todos, aunque en otras materias se hallen separados por abismos.

Se preguntará si los chinos no necesitan positivamente esa tute la suave de los imperialismos extranjeros. Hay en China, hoy, una innegable anarquía, guerras intestinas, motines comunistas que deben reprimirse. Esto es lo que vemos fácilmente, pero lo que no vemos aunque tiene mucha mayor importancia, es el esfuerzo fantástico que los países chinos efectúan para conquistar el poder económico y por vía de consecuencia, el poder político.

El trabajo que está verificándose en China hace pensar en la labor de las polillas. El elemento chino roe, literalmente, como lo hace la carcoma. Así se desmoronan poco a poco las concesiones extranjeras. Por ejemplo: en la concesión belga, los chinos han adquirido ya la propiedad del 90 por 100 de los edificios. La única actitud posible de los extranjeros en estas concesiones es la de ir preparando su abdicación; es cosa inevitable. No hay en China más que una opinión y tendríamos que estar ciegos para no ver que, con el tiempo ha de triunfar esa opinión. En lo que concierne a la democracia, ya es otra cosa, en ese concepto surgen profundas divergencias entre las dos fracciones del poder constituido.

A todo esto tenemos que añ-

dir la miseria atroz en que vegetan numerosos obreros de los que trabajan en las algodone-ras o en la talla del azabache. La situación es verdaderamente terrible para los trabajadores chinos: no hay paz en mundo donde con mayor urgencia se imponga la necesidad de una legislación del trabajo. Pero entendiéndose que el chino no es xenóforo ni fanático. Por esta razón es utilísimo que los internacionalistas mantengan relaciones cordiales con estos futuros demócratas del Extremo Oriente, pues ellos han aceptado, desde hace siglos, la noble máxima de Confucio: «La humanidad debe ser una sola familia».

EMILE VANDERVELDE  
 Ex ministro de Negocios Extranjeros de Bélgica.

## La unión aduanera austroalemana

El tema de mayor actualidad en la política internacional es la unión aduanera de Alemania y Austria. La reunión de Ginebra en que se va a tratar de la acción europea económica con certeza y la Conferencia del trigo, abierta en Londres ayer, tienen como fondo de sus discusiones y acuerdos la unión aduanera indicada.

Renace por mucho que quiera disimularse la antigua rivalidad de Francia y Alemania. Pasados 13 años casi del armisticio, el tratado de Versalles va perdiendo eficacia y el desarme militar político y económico impuesto a los vencidos hay que irle sustituyendo con tratados o ligas en que entren muchos países.

Las negociaciones para el desarme militar, para reducción de tonelaje en la Marina de guerra y el proyecto Briand sobre unión aduanera europea, van examinados en ese sentido favorable a la paz.

Fracasada o, mejor dicho, retardada todas esas iniciativas. Alemania aprovechó la oportunidad para llegar con Austria a un acuerdo aduanero, una especie de Zollverein, que muchos creen primer paso para el Anschluss con que sueñan los pangermanistas.

El canciller Brüning y el ministro de Negocios Extranjeros Curtius se esfuerzan en propagar que esa unión es uno de los pactos aduaneros bilaterales recomendados en Ginebra, que puede ampliarse a otros países y que ayuda más que dificulta la acción económica concertada de toda Europa preconizada por Briand. También argumentan que esa «entente» regional para rebajar tarifas aduaneras venía impuesta por la situación especial en que la guerra dejó a Austria y por la difícil situación económica traída por las reparaciones a los aliados y el paro obrero.

Francia, que da la voz de alarma sobre la reconstitución política de la Mitteleuropa, ha tratado de oponerle el bloque de los Estados balcánicos amigos: Polonia, Checoslovaquia, Rumania y quizá Yugoslavia, que son los perjudicados con el desenvolvimiento de la industria y la agricultura alemanas. Y como esos países tienen su problema económico más agudo alrededor de la dificultad de exportar sus exesos de trigo, se ha pensado en comenzar la acción económica concertada de Europa por una distribución de las cosechas de cereales.

Desgraciadamente, el intento de desviación del problema austroalemán tropieza con las siguientes dificultades: primero, que el consumo de los trigos balcánicos no puede resolverse a espaldas de Alemania, que con sus 63 millones de habitantes es principal consumidor europeo; segundo, que los Estados Unidos y el Canadá tienen grandes sobrantes de trigo y no pueden ver con buenos ojos que a la cláusula de nación más favorecida o igualdad ante las aduanas, sustituyan los derechos preferenciales entre naciones europeas, y tercero, que Italia, celosa de Yugoslavia, trabaja para que Austria, en vez de unirse con Alemania, refuerce la posición de Hungría.

En todo este forcejeo no parece pueda llegarse a conclusión eficaces frente al consumado pacto austroalemán. España permanece un poco al

**DR. JUAN J. GIMENEZ**  
 DIRECTOR DE SANIDAD DEL PUERTO  
**TOCOLOGO MUNICIPAL POR OPOSICION**  
**MATRIZ Y PARTOS**  
 CONSULTA DE 4 A 6  
**Méndez Núñez, 12**

margen del problema por su situación geográfica, por su equilibrio en la producción y consumo de cereales y porque con sus elevados derechos arancelarios no sería provechoso para los demás su participación en una liga aduanera.

No obstante, el Gobierno debe seguir atento la marcha de estos acontecimientos de la política internacional.

**Señalamientos para mañana**  
 Sección 1.ª—Vista del recurso de apelación en la causa número 27 del año 1931.  
 Abogado, señor G. Ledesma. Procurador, señor Bascañana.  
 Sección 2.ª—Vista de la causa número 5 del año 1931 del Juzgado de Berja, contra Carlos Salmerón Sevilla, por el delito de desacato.  
 Abogado, señor García del Piño. Procurador, señor Escobar.

**Reparación de Motores**  
 —Eléctricos—  
 Conde Offalia, 24 : : ALMERIA

**Diego Vázquez Alonso**  
 TRANSPORTES - ADUANAS  
 Oficinas y almacenes: Real, 79.  
 Teléfono 2-5-3.—ALMERIA.  
 CORRESPONSALES:  
 Valencia.—Arturo Almenar Muelle, 29.—Alicante.—Francisco Vizconti Morata Málaga.—Martín Macías, Marín García, 16.—Alcoy.—Jorge Gisbert Botella.—Sevilla.—Juan María Blanco, P. Colón, 4.—Cádiz.—Fernando Portillo Ruiz.—Cartagena.—José Sánchez Paredes.—Barcelona.—Jaime Ripoll, Rech Condal, 8 y 10.

**Telégrafos**  
 En estas Oficinas se encuentran detenidos por falta de dirección los telegramas siguientes:  
 Pedro Rafael Membrive.

**FÁBRICA DE MUEBLES**  
 DE  
**FRAN.º MARTÍNEZ TAMAYO**  
 Comedores, alcobas y despachos en todos los estilos. Construcción inmejorable en solidez y elegancia : : Precios económicos : :  
**Glorieta de San Pedro 1-A**  
 Esta Casa tiene establecida una Sucursal en la Plaza de San Sebastián número 12, donde encontrarán muebles desde los más modestos a los de más alto precio. Superior calidad. Precios sin competencia.

**JOSE M.ª RODRIGUEZ DEL VALLE**  
 (MEDICO-CIRUJANO)  
 MEDICINA EN GENERAL - PARTOS - ENFERMEDADES DE LA MUJER  
 Conde Offalia, 6, bajo, derecha  
 TELÉFONO 4-2-0  
 Consulta: De 2 a 4

**Banco Español de Crédito**  
 CAPITAL: 100.000.000 DE PESETAS  
 RESERVA: 53.465.595,31 DE PESETAS  
 Domicilio social: Alcalá, 14.—Sevilla, 3 y 5.—MADRID  
**Sucursal de Almería: Paseo del Príncipe, 18**  
 Dirección: Telefónica : BANESTO : Postal: Apartado número 33  
 Cuentas corrientes a la vista: Intereses: 2 y 1/2 por 100  
 Cuentas de ahorros: Intereses: 4 por 100  
 CONSIGNACIONES A VENCIMIENTO FIJO: INTERESES QUE SE ABONAN:  
 A un mes. . . . . 3 por 100 anual  
 A tres meses. . . . . 3 y 1/2 >  
 A seis meses. . . . . 4 >  
 A un año. . . . . 4 y 1/2 >  
 Ejecución de toda clase de operaciones de Banca y Bolsa

**VAPORES CORREOS ESPAÑOLES**  
 (IBARRA Y COMPAÑIA, S. en C.)  
 AGENCIA DE ALMERIA  
 Para RIO JANEIRO, SANTOS, MONTEVIDEO y BUENOS AIRES, saldrá del puerto de ALMERIA el día 30 del próximo mes de Mayo, la magnífica y rápida motonave, de reciente construcción, trasatlántico  
**CABO SAN ANTONIO**  
 Con escalas en MALAGA y CADIZ.  
 El pasaje de tercera clase va alojado en camarotes y tiene amplios comedores. (Comida a la española).  
 Precios en tercera clase para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires, comprendidos los impuestos:  
 Pasaje entero . . . . . 557'50 pesetas  
 Medio pasaje . . . . . 282'50  
 Niños: Hasta dos años, gratis. De dos a diez años medio pasaje. Desde diez años, pasaje entero  
 Para más informes dirigirse en Almería al Agente LUIS GAY PADILLA, calle de Aguilar Martell, núm. 5.

**MOTORES CROSSLEY** los mejores para consumir aceite pesado de 6 a 1.000 caballos  
**PEQUEÑOS GRUPOS** para elevar agua con motor de gasolina  
**GRUPOS ELECTRICOS**  
**VICENTE AZNAR.—Conde Offalia, 24.**  
 ALMERIA

# DEPORTES

## Ante los cuartos de final

La jornada futbolística de hoy domingo será dura debido a la mayor ventaja que tienen los equipos que les corresponde jugar en su campo.

En Sevilla contendrán el Betis y el Madrid, árbitro Ostalé. ¿Qué pasará? Vaticinar es muy difícil debido a la forma en que se encuentran los dos equipos, pues si el Betis no tiene valores cotizables, en cambio tiene una gran moral y un conjunto muy disciplinado, capaz de dar el susto al más pintado, esto aparte de que juega en su campo.

El Madrid con valores reconocidos actualmente, está un poco en decadencia, pues ante la incógnita de si podrá o no alinearse Valderrama, lleva una línea de ataque que no se entienden muy bien que digamos, aparte de que todo lo esperan de la individualidad de sus componentes.

Yo creo que perderán por la mínima diferencia debido a que Zamora representa el ochenta por ciento del equipo, y la línea media tal como está hoy y la pareja de bach, el otro veinte por ciento restante. De modo que un dos a uno a favor del Betis no sería extraño, y esto sería una gran ventaja para los merengues de Charmartin.

2.º Unión de Irún-Athletic de Bilbao, Señor Escartin. Los leones de San Mamés en el campo de Gal ya saben lo que jugar en este campo les representa pues es para los bilbaínos una pelea muy difícil, además que se les tiene ganas (porqué no decirlo) y una derrota que les alejase del campeonato, les haría muy bien para bajarles un poquitin los humos, pues afortunadamente para ellos, han tenido mucha suerte en las leonones, al contrario de lo que les ha pasado a otros muchos equipos, esto aparte de que todo les ha salido bien menos el partido internacional contra Italia.

La veterana sociedad Unión de Irún no se de donde saca tantas fuerzas de flaqueza para resistir tantas competiciones en el campeonato, y digo que no lo sé sabiéndolo, pues ya se sabe que

es, ha sido y será siempre Irún una cantera de buenos jugadores. Su equipo anda mal de pesetas y ellos saben que llegar a la final representa unos cuantos miles más de pesetas y de ahí la enconada lucha del domingo para seguir en la brecha, así que dos tantos a uno a su favor no es mucho máxime, jugando en su terreno.

3.º Arenas-Valencia, Sr. Lloveras. El Arenas, equipo fuerte y potente y que aspira según cuentan las crónicas de esa región ha quedar finalistas con sus hermanos los atléticos que mucho decir es, jugarán con la valentía que este año están dando el dó de pecho y acaban de hacerle las diez de última al Barsa en su propio campo y si fuerte es el Arenas me parece que el Barcelona no era ningún grano de anís y sin embargo le ganaron en su mismo terreno.

A mi me parece que este club va a llevar a todos los demás al arrastre y eso que no se quería hacer caso de su línea media (pero, señores, ¿para qué sirven las gafas?) pero vamos al columpio, un tanto de ventaja para el Arenas y ya nos veremos en Mostalla como dirá Torredeñor.

4.º Castellón-Logroño, Señor Melcón. Dos equipos de sorpresa que sin alharacas de ninguna especie están metiendo el resuello en el cuerpo a más de un equipo de lamparillas. Estos equipos se verán hoy en el campo del primero, lo cual le coloca con una gran ventaja sobre el Logroño, aparte de que el Castellón está considerado y creo que lo es, como mejor equipo que el Logroño y jugando en su campo hará una gran pelea que les ponga a salvo en su devolución de visita.

Estas son las contiendas que hoy domingo tendrán los referidos equipos y de los cuales tiene que salir el campeón de España.

¿Que cual será? Cualquiera vaticina en fútbol, pues es más difícil que hacer un par de botas a Primo Carnera.

DERVY

**CAMIONES CHEVROLET** **EXPOSICION ROMAY** **Camiones "G. M. C."**  
**DOS TONELADAS REFORMADOS** **BOULEVARD, 46 (AL LADO DEL CASINO).** **De dos a diez toneladas (CON MOTOR BUICK)**  
**ACCESORIOS** **ALMERIA** **REPUESTOS**

Vida religiosa Centros oficiales

Santos de hoy

Nuestra Sra. de la Estrada, Ntra. Sra. Auxilio de los Crisbianos. Santos Manahan, Robustiano, Torcuato, santa Susana virgen y martir y San Juan Francisco de Rehis, Confr. Nació Juan Francisco en Jancuberta, del Obispado de Narbona (Francia) el 31 de Enero de 1597, hijo de padres nobles y cristianos.

Hizo sus estudios en el colegio de P. P. Jesuitas de Beciers y luego entró en el noviciado de la Compañía, distinguiéndose por su piedad y amor a la Santísima virgen.

Fue dedicado a la enseñanza y explicó letras humanas en Billón, Ansh y en Puy, siendo en todas partes tan grande su celo que se le conocía con el nombre de Angel del cielo. Predicó el Evangelio en Andace y consiguió corregir las costumbres.

Fundó la Adoración perpétua del Santísimo Sacramento; llegando a ser uno de los más célebres misioneros de la Compañía. A su constante laboriosidad se agregaba una vida austera y penitente.

Repártala el día entre el púlpito y el confesionario, visitaba los enfermos, siendo un verdadero apóstol en el siglo XVII. Convirtió a muchos herejes y lleno de méritos, murió santamente en Salovesco el 31 de diciembre de 1040 y fue canonizado por Clemente XII en 1737.

Jubiléo circular

Hoy se celebrará en la Iglesia de San Pedro. Mañana en la de las Puras. El martes en la de San Pedro.

Hablando con el Gobernador

El gobernador dió ayer cuenta a los periodistas de haberse resuelto satisfactoriamente el problema de los obreros del ramo de la madera, ya que éstos habían aceptado en todas sus partes las bases de trabajo presentadas por los patronos. Sin embargo ha llegado a mis oídos —continuó el señor Ruiz Maya— que alguna minoría de estos obreros no están conforme con lo resuelto por sus compañeros, por lo que yo ruego a estos elementos accedan a la fórmula presentada, en la seguridad de que si yo tengo que defender la libertad del trabajo, también tengo la obligación de sostener el orden.

Visitó también al gobernador una comisión de obreros y patronos de las minas de Roda-Quillar, quienes anticiparon al señor Ruiz Maya los estudios que vienen verificando sobre nuevas bases de trabajo.

Me ha visitado —dijo el señor Ruiz Maya— el presidente y secretario de la Diputación para exponerme que todos los empleados de dicho organismo han acordado ceder un día de haber para la suscripción abierta para aliviar la crisis obrera de España.

Visitó al gobernador un empleado de la Diputación que presta sus servicios en el Gobierno civil solicitándole que fuera renovado de sus funciones en este último centro y pasara al de su procedencia.

El señor Ruiz Maya rogó a este empleado se quedara prestando sus servicios en el Gobierno civil, hasta tanto se celebren las elecciones.

El alcalde y los periodistas

Al recibimos ayer en su despacho oficial el alcalde señor Granados Ruiz, nos manifestó que había recibido un escrito de don Luis G. Huertos en el que le ofrecía un ejemplar de cada uno de los libros de que es autor, para la biblioteca municipal que se ha de establecer en la Glorieta de San Pedro.

Acerca de ello, el señor Granados Ruiz dijo que esta conducta debe ser imitada por todos los paisanos que son autores de obras.

También nos dijo el alcalde que para fin de mes se ha de hacer una comprobación de si los carros que recogen las basuras de las calles, se encuentran autorizados con arreglo a las ordenanzas municipales, y si reúnen las condiciones necesarias de higiene. Inmediatamente que se haya comprobado lo anteriormente dicho, se organizará un servicio del cual se dará cuenta al vecindario, señalando las horas en que han de pasar dichos carros recogiendo las basuras por cada distrito y calles.

Me ocupo con verdadero interés —dijo el alcalde— de la reorganización de la guardia municipal, en donde necesariamente habrá que hacer algunas modificaciones, tales como las de cambio de uniformes y la creación de varias plazas de guardias ciclistas.

De la Diputación

El Vice-presidente de la Diputación señor Torres Mullor, anticipó ayer a los informadores locales que el expediente que se instruye contra el ingeniero Jefe del servicio de vias y obras quedará terminado el próximo día 26.

También nos dijo este mismo

señor que trabajaba activamente para conseguir la creación de la Escuela profesional de trabajo, para lo que visitará a don José Rodríguez, que fué nombrado director de esta institución.

Concurso desierto

Ayer mañana tuvo lugar en el despacho de la Alcaldía el concurso anunciado para adquirir 14 bancos del salón de sesiones del Ayuntamiento. Transcurrido el tiempo reglamentario dicho concurso se declaró desierto por falta de licitadores.

Contra inquilinatos

Don Luis Sierra Piqueras, ha presentado un escrito en el Ayuntamiento reclamando contra el impuesto de inquilinatos.

La Junta Administrativa del Instituto Provincial de Higiene

El pasado día 22 se reunió en el Gobierno civil la Junta Administrativa del Instituto Provincial de Higiene para despachar diversos asuntos de trámite.

La Francia que no olvida

Gran disputa entre socialistas y radicales franceses. Aquellos acusan en «Le Populaire». Estos se defienden en «La République». «L'Oeuvre» echa las cuentas. ¿Por qué ha sido vencido Brand por Doumer? Se habian comprometido a votar al hombre de Locarno quinientos diputados y senadores. Un centenar faltó al compromiso. La votación era secreta. Y ese secreto, asegurando la impunidad impulsó a muchos parlamentarios a lo que llama León Blum,

con frase enérgica, la traición torpe...

Y tan torpe... Públicamente, Francia, por el instrumento de sus Cámaras, ha renegado de la política de concordia y de paz. Porque no se trata sólo del triunfo de Doumer, sino de la derrota del briandismo, es decir, de la desautorización de un hombre que, desde el fin de la guerra, se ha esforzado, contra Millerand y contra Poincaré, en reconciliar a Francia con Alemania.

Doumer ha dicho, en Versalles, al recibir la felicitación glacial de su rival vencido, que es también pacifista: «¿Cómo no lo sería—ha añadido—si la guerra me ha quitado cuatro hijos?». Pero hay muchas maneras de sentir el pacifismo. Sólo hombres espectaculares, como Guillerme II o Mussolini, siempre en escena y preocupados con la galería, son capaces de hablar de las espadas aguzadas y de la pólvora seca y de cantar la belleza del cañón, la ametralladora y el avión de bombardeo. De ordinario, los soberanos y los gobernantes invocan a la paz y la proclaman bien supremo. Pero detrás de las obligaciones hipocrisis laten todos los odios, todas las envidias, todos los temores, todos los prejuicios que hacen inevitables, periódicamente, los choques de naciones. Ese pacifismo de revista militar y de nota diplomática, es el que desencadenó la conflagración en 1914. Y es el que profesa Doumer, que el 13 de Junio reemplazará a Doumergue en la presidencia de la República Francesa.

Hay otro pacifismo muy diferente. Es el que actúa, se mueve, trabaja, arrostra el ridículo, se obstina y a veces logra victorias parciales. Es el de Estournelles de Constant, el de Norman Angell, el de William Stead el de todos los pioneros que abrieron en la selva de las fronteras europeas, allá a fines del siglo pasado y al comienzo del actual, los primeros claros luminosos. Es el de las viejas Ligas por la paz mundial. Es el de los primeros, utópicos y casi iluminados apóstoles del desarme.

Briand había logrado, aprovechando el horror de los pueblos desangrados por la lucha, convertir aquel inocente pacifismo generoso, ilusión de minorías escasas, en un movimiento formidable. Y el día de Locarno obtuvo el triunfo más grande de su vida. Los gobiernos firmaban acuerdos. Las cancillerías aprobaban vendidas. Los parlamentarios ratificaban entre transportes de entusiasmo. Stresseman tendía la mano en nombre de Alemania, a la Francia rencorosa que se acordaba de su millón y medio de muertos...

Esos cien parlamentarios por odio personal a Briand dado el triunfo a Doumer, hecho a su país un daño enorme, y a la causa de la paz universal, un perjuicio que apreciarán en su entera magnitud las futuras generaciones.

Noticias y Sucesos

De Abastos

Vacunas, 3 reses con 605 gramos; lanares, 59 reses con 334 kilogramos; cabrias, 10 reses con 96 kilogramos; cerdos, con 000 kilogramos. Total: 1035.

Patatas.—Se han vendido 100 kilos, de 24'00 a 30'00 pesetas al detall de 0'25 a 0'35.

Huevos.—Han entrado en mercado 6.000.

Se han vendido el 100 del peso a 17'00 pesetas.

Al detall a 0'20 uno 0'35 pesetas 0'55 tres.

Se produce la fractura del fémur

Ayer ingresó en el Hospital donde se le prestó la debida asistencia facultativa, Francisco Sánchez García, de 18 años de edad, que presentaba la fractura del tercio superior del fémur izquierdo, siendo calificado su estado de pronóstico reservado. Según manifestó dicha lesión se la produjo casualmente.

Sesión suspendida

Por falta de número ayer se pudo reunir la Corporación Municipal, habiéndose citado nuevamente para mañana a las seis de la tarde.

Son las mejores, las más elegantes y las más económicas. Rapidez en los encargos. REYES CATÓLICOS, 12

Fajas de goma RECORD

Talleres de recauchutado y vulcanización. Reparación de cubiertas y cámaras.

Fábrica de cajas de cartón DE ANTONIO RODRIGUEZ Almedina, 13. ALMERIA Fabricación rápida y esmerada en todos los modelos para toda clase de industria. Se sirven encargos a provincias.

Droguería y perfumería LA INDIA LA MAS ECONOMICA Y MEJOR SURTIDA Ortopedia — Específicos — Pinturas — Esmaltes : : : : Artículos fotográficos en general : : : : EUGENIO HERNANDEZ DEL AGUILA GRANADA, 23, Y AYALA, 2.

HIJO DE RAMON A. RAMOS Paseo de Colón, 19 (BARCELONA) SERVICIO RÁPIDO SEMANAL ENTRE BARCELONA ALMERIA, MOTRIL, ALGECIRAS Y MÁLAGA. con los vapores MARIA R., MARIA DAIME DE R., ROBERTO R., RICARDO R., MANOLITA R., MANUELA C. DE R., JACINTO Y ENRIQUETA R. Salidas para Barcelona, directo para Almería, todos los sábados. Salidas para Almería directo para Barcelona, todos los lunes. Salida de Almería para Motril, Algeciras y Málaga, todos los martes.

De la provincia Allanamiento de morada Albox.—Florantina Pardo Navarro, denunció ante la Guardia Civil que Higinio Maldonado Martínez penetró violentamente en su casa con propósitos inconfesables. Comprobado por la benemérita la veracidad del hecho, detuvo a Higinio Maldonado Martínez por allanamiento de morada. Por injurias a un cartero Gádor.— José Torralba Marín, ¿QUIERE ENTERARSE?... LEA HERALDO DE ALMERIA

SALON MADRID Boulevard, 30 Acaba de abrirse al público una elegante peluquería, propiedad de Antonio Martínez Ramos, donde hallará servicio esmerado Afeitado, 0'45 - Corte de pelo, 0'60 Lociones de todas clases y marcas. Masajes eléctricos y lavado de cabeza.

HERALDO DE ALMERIA DIARIO POLITICO Redacción, Administración y Talleres: MENDEZ NUÑEZ, 14 PRECIOS DE SUSCRIPCION: Almería y Provincia. Mes 2 ptas. Resto de España. Trimestre 7'50 " Extranjero. " 12'00 " PAGO ADELANTADO Tarifas económicas en anuncios y esquelas de defunción. Se admiten éstas hasta las cuatro de la mañana.

La no publicación de los trabajos que se mandan a la Redacción no significa carencia de mérito literario y si solo que no encajan en la ideología o carácter del periódico

SOLARES Se alquilan dos solares situados en el camino de las Almadrillas perfectamente cercados, confinados y habitaciones lindando con los talleres de los señores Oliveros. Razón calle Real 34 (antes 40.)

El "Heraldo de Almería" es el diario de mayores tiradas de la capital; por ello, los anunciantes encontrarán un gran beneficio haciendo sus propagandas en este periódico.

¡¡¡UN NUEVO FAVORITO!!! El sedan FORD siete plazas No crea que es algo fuera de sus medios actuales. Es económico desde el preciso momento de su compra y sigue siéndolo durante muchos años. La próxima vez que pase usted frente a nuestro local Exposición entre a ver este coche. Podríamos hablarle de sus características mecánicas, de su sistema de suspensión, de su belleza de líneas y colores, de las condiciones de comodidad y lujo de su carrocería. Pero nadie mejor que usted para hacerse perfecto cargo. Visítenos y pida detalles al único Agente oficial FOD para Almería y su provincia JOSE MARIA ARTERO Paseo del Príncipe, 21 - Teléfono 1-0-4 Repuestos legítimos FORD Desconfiad de la legitimidad de los repuestos FORD que no se vendan en las Agencias autorizadas FORD

Reparación de motores en general y de toda clase de maquinarias. Garantía absoluta en todos los trabajos.

GRAN TALLER DE MECANICA DE RAMON ZAPATA Garage Inglés (Calle de Sagasta).

Soldadura autógena. Fundición y fabricación de piezas. Instalaciones y reparaciones.